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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Работы мастеров Таймырского Дома народного творчества представлены на 
межрегиональной выставке в Санкт-Петербурге  

В Санкт-Петербурге в Центре современного искусства "Государственного комплекса 
"Дворец конгрессов" открыта Межрегиональная выставка косторезного мастерства "Душа 
Севера", в экспозиции которой также представлены работы мастеров Красноярского края. 
Мастера Таймырского Дома народного творчества были приглашены для участия в выставке 
как воссоздатели одной из самобытных косторезных школ России. 

Участниками выставки, помимо Красноярского края, стали мастера из Финляндии, 
Ямало-Ненецкого автономного округа, Чукотского автономного округа, Республики Саха 
(Якутия), Тюменской, Архангельской и Омской областей. 

Работы мастеров Таймыра Любови Поповой, Алексея Чуначара, Василия Батагая 
получили весьма высокую оценку и заняли достойное место в экспозиции. 

Организаторами выставки в Санкт-Петербурге выступили "Государственный комплекс 
"Дворец Конгрессов", департамент международных и внешнеэкономических связей Ямало-
Ненецкого автономного округа, Представительство Ямало-Ненецкого автономного округа в 
Санкт-Петербурге, Региональное общественное благотворительное движение деятелей 
культуры и искусства "НАСЛЕДИЕ". 

«Красноярский край» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Модернизация флота ГМК «Норильский никель» увеличивает эффективность работы 
порта Дудинки 
  На прошлой неделе порт Дудинки возобновил свою работу по временной схеме после 
весеннего паводка. Однако, и в паводковый период благодаря модернизации судов, которую 
на протяжении нескольких лет проводит Заполярный транспортный филиал ГМК «Норильский 
никель», порт продолжал выполнять свои функции в полном объеме, отгружая продукцию 
потребителям.  
  Начиная с 2008 года, в период паводка на реке Енисей Компания использует свои суда 
для вывоза металлопродукции из порта Дудинка, что значительно сокращает время 
обработки и снижает финансовые затраты.  
  Так, навигации 2009-2011 годов показали, что обработка судна, производящего 
погрузку собственными кранами, составляла 6-7 суток, а обработка судна плавкраном - 11-17 
суток. 
  В конце 2011 года для повышения эффективности эксплуатации флота дизель-
электроход «Норильский никель» прошел модернизацию на немецких верфях. В 2012 году 
для работы в рейдовых условиях в паводковый период на реке Енисей были направлены 
сразу два судна, способные самостоятельно осуществлять погрузочно-разгрузочные 
операции бортовой крановой техникой дизель-электроходы «Надежда» и модернизированный 
«Норильский никель».  

Благодаря модернизации, экономия стояночного времени при одновременной 
обработке двух судов собственными судовыми кранами в сравнении с результатами 2011 
года составила 5 суток, что в денежном выражении составляет около 4,2 млн. рублей. 

НИА 
 
Этностойбище порадовало талантами 

Этностойбище «Таймырское кочевье», развернувшееся на территории вокруг 
въездного знака «город Дудинка» 16-17 июня представило зрителям и жюри краевого 
медиафестиваля искусство коренных народов Таймыра. Семейные клубы «Май”ма», «Ня 
танса», действующие при городском Центре народного творчества, ансамбль песни танца 
народов Севера «Хэйро», вокальная группа «Сулускан» стали лауреатами фестиваля.  
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В официальной части церемонии открытия этностойбища принял участие Глава города 
Дудинки Алексей Дьяченко. Он поздравил земляков со столь масштабным событием в жизни 
Таймыра и вручил Почётные грамоты активистам местной Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра Антонине Чемпогир, Вере Бетту. Шестеро  дудинцев 
получили награды из рук депутата Горсовета Николая Лашкина. В их числе Сергей Сигуней, 
Софья Яр, Марина Сатиболдиева, Марина Яроцкая, Людмила Лаптукова. Екатерина 
Антонова. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске и Дудинке начинаются проверки правил продажи кодеинсодержащих 
медпрепаратов 

Межведомственные комиссии проверят соблюдение правил отпуска кодеинсодержащих 
препаратов во всех муниципальных образованиях Северного территориального округа. Такое 
поручение главам муниципалитетов дал полпред губернатора Красноярского края Владимир 
Козловский. 

 Как сообщили в мэрии Норильска, на заседании северной зональной группы 
Антинаркотической комиссии Красноярского края, с населением уже проведена 
соответствующая работа, а аптекари теперь продают указанные лекарства по рецептам, 
выписанным на бланках строгой отчетности. 

 Владимир Козловский поручил проводить регулярные проверки соблюдения этих правил и 
при выявлении нарушений немедленно реагировать в соответствии с законом. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Одинокие пенсионеры и инвалиды могут заключить договор пожизненной ренты  
Рента основана на передаче своего имущества в собственность плательщика ренты. 

Одинокие пенсионеры, достигшие 60 лет и старше или супружеские пары, если один из 
супругов достиг возраста 60 лет, одинокие инвалиды первой группы с возраста 55 лет могут 
передать в собственность администрации города Норильска свое жилье (продолжая 
проживать в нем), а администрация, в свою очередь, обязуется ежемесячно выплачивать за 
это определенную сумму. Заинтересованным лицам следует обращаться в отдел по работе с 
населением управления социальной политики по адресу 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

ЗС Красноярского края готовит обращение к президенту России из-за Норильска-1  
Законодательное собрание Красноярского края подготовит обращение к президенту 

России Владимиру Путину с просьбой разобраться в ситуации вокруг месторождения 
"Норильск-1". 

Как стало известно PL, многие народные избранники выражают озабоченность тем, что 
выгодный участок отошел к компании, никогда не работавшей в Красноярском Заполярье. 
Напомним, конкурс был проведен  Федеральным агентством по недропользованию, итоги 
подвели 15 июня. Его победителем стала артель старателей «Амур», входящая в группу 
«Русская платина». Соперником выступал «Норильский никель». Несмотря на то, что ГМК 
предложила лучшие условия, комиссия предпочла "Амур".  

Главное что беспокоит депутатов – возможные социально-экономические последствия 
тендера. ГМК был готов вложить в месторождения НПР и Таймыра миллиарды долларов – 
все эти обязательства закреплены в Стратегии «Норникеля»-2025. «В Норильск заходит 
непонятная для нас компания, может получится вариант с «Чек.Су», когда мы по сути 
опоздали и получили ситуацию с ферросплавным заводом», - заявил один из народных 
избранников. 
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«Мы этот промышленный район всегда охраняли как зеницу ока, там не может быть 
случайных людей вообще, а случайных производителей тем более. Речь идет не просто о 
налогах, речь идет о безопасности людей, что там живут. Если что-то пойдет не так, никак не 
расхлебаемся. Поэтому озабоченность должна быть, мы должны отреагировать», - сказал 
депутат Валерий Сергиенко. 

Кроме того есть у депутатов опасение и за перспективы реализации многосторонних 
соглашений о переселении с Красноярского Заполярья и о развитии Норильска. Они были 
подписаны при участии тогда главы правительства РФ Владимира Путина осенью 2010 года. 

Добавим, в самой ГМК итоги тендеров также считают несправедливыми. «Норникель» 
попросил разобраться в ситуации ФАС России и Минприроды. В частности, проанализировать 
предложения компаний и сделать соответствующие выводы. 

Добавим, что обращение к Путину депутаты, как предполагается, примут на следующем 
заседании сессии ЗС. Не исключено, что в Кремль уйдет и совместное письмо губернатора 
Льва Кузнецова и спикера краевого парламента Александра Усса. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Правительство края раскрыло сведения о нефтегазовой отрасли  

Оборот нефтегазовой отрасли в Красноярском крае превышает 200 миллиардов рублей.  
Об этом говорится в материалах правительства региона. Согласно информации за 2011 год 
добыча нефти, газа и предоставление услуг в отрасли оценивались в сумму в 218 
миллиардов рублей. Показатель 2010 года был превышен на 9,2 процента. Основные фонды 
отрасли составляли 101 миллиард рублей, а частные инвестиции в нее 17 миллиардов 
рублей. 

В нефтегазовом секторе занято почти 5 тысяч человек, а средняя заработная плата 
достигает 78 тысяч рублей. 

Отметим, что в прошлом году в Красноярском крае было добыто около 15 миллионов тонн 
нефти. Основная доля пришлась на Ванкорский проект, небольшие объемы были у 
«Востсибнефтегаза», «Таймуры» и «Славнефть-Красноярскнефтегаза». Лидером по добыче 
природного газа являлась компания «Таймыргаз» - 1686 миллионов кубометров. 

В целом отрасль пока по обороту уступает в два раза металлургическому сектору – там 
объем производства оценивается в 440 миллиардов рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин предупредил об опасности жажды перемен 

Российский президент Владимир Путин заявил, что демократия должна ориентироваться 
на большинство и учитывать интересы меньшинства, отметив при этом опасность жажды 
перемен. 

«Жажда перемен — это, безусловно, двигатель прогресса. Но она становится 
контрпродуктивной и даже опасной, если ведет к разрушению гражданского мира и самого 
государства. Мы все должны понимать, что именно в политической системе можно и нужно 
улучшать, а какие ценности и институты являются фундаментальными, 
государствообразующими, и не подлежат никакой ревизии», — сказал Путин, выступая на 
Петербургском международном экономическом форуме. 

По его словам, ответ на вопрос о российской модели демократии и развития нужно найти в 
ходе открытого диалога со всеми политическими силами страны. 

Демократическая политическая система, как полагает президент, должна гарантировать не 
только легитимность власти, но и уверенность людей в ее справедливом характере. 

BBCRussian.com  
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Острая стадия кризиса лучше состояния его ожидания 
Острая стадия кризиса была бы более предпочтительной для России по сравнению с 

состоянием ее постоянного ожидания, считает министр экономического развития РФ Андрей 
Белоусов.  

«С моей точки зрения, уж лучше бы действительно обстановка приняла острый характер, 
кризис, мы бы его прошли года за два, чем постоянно находиться в состоянии ожидания этого 
кризиса», — сказал Белоусов на деловом завтраке в рамках Питерского международного 
экономического форума. 

Белоусов пояснил, что сейчас на Россию «давит» поток негативных новостей из Европы. 
«Это то, что держит правительство в тонусе — это поток негативных новостей из Европы»,- 
сказал Белоусов. 

Министр пояснил, что сейчас на экономическую ситуацию в России влияют три основных 
фактора. Первый — Россия входит в период, когда не будет расти добыча нефти. 

«Это очень серьезное обстоятельство, этого не было до сих пор, хочу напомнить, что до 
2007 года из 7-8% роста 3% мы получали за счет наращивания экспорта нефти»,- сказал 
Белоусов, пояснив, что и экспорт нефти также будет иметь в ближайшие годы тенденцию к 
снижению, что создает колоссальный вызов для российской экономики и должно 
стимулировать поиск новых источников роста. 

Что касается второго фактора, который также является новым в российской 
действительности, — это необходимость кардинальной модернизации социальной сферы. 
«Дальше двигаться в старом режиме без смены парадигмы, самой системы во многих 
социальных отраслях, это касается пенсионной системы, здравоохранения, образования, 
социального обеспечения, сейчас невозможно»,- сказал Белоусов. 

Третьим фактором является напряженность в мировой экономике, и на данный момент 
негативные новости из Европы. 

РИА Новости 
 

Правильный подход: правительство одобрило бюджетное правило с 2015г. 
Правительство РФ одобрило бюджетное правило в варианте Министерства финансов 

(Минфин) РФ, которое в полном объеме начнет работать с 2015г., сообщил глава ведомства 
Антон Силуанов в рамках XVI Петербургского международного экономического форума. 

При таком подходе бюджет на 2015г. предположительно будет формироваться исходя из 
среднегодовой цены на нефть 94 долл./барр. При этом с отдельными уточнениями 
бюджетное правило начнет действовать уже с 2013г., когда бюджет будет ориентироваться на 
среднюю цену на нефть за последние пять лет.  

"Правило будет учитывать десятилетний период формирования цены на нефть. Только 
этот период будет учитываться не сразу, а постепенно", - сказал А.Силуанов. Он пояснил, что 
если в 2013г. будет учитываться средняя цена на нефть за последние пять лет, то в 2014г. - 
за последние шесть лет и т.д. 

Вместе с тем в правиле на 2013-2014гг. будут некоторые уточнения, которые не позволят 
снизить объем расходов, предусмотренных действующим законом о бюджете, отметил 
министр. В результате, расходы на 2013г. будут рассчитываться исходя из средней цены на 
нефть в размере 97 долл./барр.  

Таким образом, будут профинансированы все ранее принятые расходные обязательства 
государства на 2013-2014гг., пояснил глава Минфина. "Если цена на нефть по бюджетному 
правилу в эти годы окажется ниже заложенной в бюджет, то мы просто не профинансируем 
условно распределенные расходы бюджета", - сказал А.Силуанов. Он добавил, что в рамках 
антикризисных мер также планируется не доводить часть расходов в 2013г. до 
бюджетополучателей, как это было сделано в 2012г. 

Стоит отметить, что ранее Министерство экономического развития РФ предлагало другой 
вариант бюджетных правил, согласно которому базовая цена на нефть должна была 
рассчитываться как среднее значение за последние три года. 

РБК 
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Минфин: Если нефть опустится ниже $100, бюджет ждет серьезный дефицит 
Если среднегодовая цена на нефть в 2012г. будет менее 100 долл. за барр., то дефицит 

бюджета РФ составит 1,5% от объема валового внутреннего продукта (ВВП), сообщил 
журналистам министр финансов РФ Антон Силуанов в рамках Петербургского 
международного экономического форума.  

"В этом году уточненный бюджет предусматривает практически нулевой баланс - дефицит 
в размере 0,1% от ВВП, но бюджет составлен при цене на нефть 115 долл./барр.", - сказал 
А.Силуанов. 

Он напомнил, что до принятия поправок в бюджет на текущий год дефицит бюджета был 
запланирован в объеме 1,5% от ВВП. Чтобы окончательно определиться с параметрами 
бюджета на текущий год, по словам А.Силуанова, необходимо следить за тем, сохранится ли 
тренд падения цены на нефть. Министр добавил, что среднегодовая цена не нефть по итогам 
текущего года составит 100 долл./барр., в случае если во втором полугодии 2012г. она будет 
находиться на уровне чуть меньше 90 долл./барр. А пока что средняя цена на нефть с начала 
текущего года составляет 115 долл./барр., отметил глава Минфина. 

Между тем ранее сегодня президент ОАО "НК "ЛУКОЙЛ" Вагит Алекперов заявил, что 
считает оптимальной ценой на нефть 95-105 долл. за баррель и прогнозирует стоимость 
сырья в июне 2012г. на уровне 100-110 долл./барр. "Мы все прогнозировали, что цены будут 
на уровне 100 долл./барр., однако мы видим, что цены опустились. При тех затратах, которые 
несут сегодня нефтяные компании при добыче нефти, оптимальным уровнем цены на нефть, 
который всех устраивает, является 95-105 долл./барр.", - сказал он.  

РБК 
 

И.Шувалов: Модернизация экономики важнее бездефицитного бюджета  
Ради модернизации экономики можно пожертвовать и идеей бездефицитного бюджета, 

такое мнение высказал первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов, выступая на деловом 
завтраке, организованном в рамках XVI Петербургского международного экономического 
форума.  

"Эксперты, которые работали на протяжении полутора лет, считают, что вызов по 
модернизации кроется в образовании, здравоохранении, жилищной политике, в том, что 
составляет базовую ценность жизни... Необходимо все-таки изыскать ресурс для 
модернизации", - отметил И.Шувалов, добавив, что если новые министры образования, науки 
и здравоохранения представят программу реформ с конкретными механизмами, 
рассчитанными на 3-6 лет, тогда правительство будет готово финансировать такие 
расходные обязательства.  

Между тем с критикой идеи об увеличении расходов бюджета выступил бывший глава 
Минфина РФ Алексей Кудрин, указавший на то, что дефицит ненефтегазового бюджета 
России уже достиг 12%. "Это уровень дефицита Греции", - предупредил экс-министр 
финансов, подчеркнув, что "мы живем в ситуации, когда дефицит может увеличиться".  

И.Шувалов в свою очередь отметил, что "модернизационный" дефицит должен 
действовать лишь "очень короткое время". "Надо помнить про макроэкономическую 
стабильность и вести себя соответственно", - подчеркнул первый вице-премьер, 
высказавшись против создания "длинных" дефицитов бюджета. При этом, по мнению 
И.Шувалова, при финансировании программ модернизации нужно каждый год отслеживать 
доходы, получаемые за счет их реализации, и только по результатам такого мониторинга 
определяться с дальнейшими расходами.  

О том, что следование жестким бюджетным ограничениям не позволит перейти на новую 
модель экономического роста в РФ, заявил в преддверии Петербургского экономического 
форума и заместитель министра экономического развития России Андрей Клепач. "Перейти к 
принципиально новой модели экономического роста в таких условиях нельзя", - отметил он, 
подчеркнув, что не нужно отождествлять финансовую устойчивость с бездефицитным 
бюджетом. 

РБК 
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Полпредов ждет жаркий август. Институт представителей президента могут 
переформатировать 

В российской вертикали власти могут произойти серьезные изменения. По информации 
«НГ», институт полномочных представителей президента могут видоизменить. В качестве 
одного из вариантов рассматривается его вхождение в структуру правительства под 
негласным контролем образовавшегося тандема – вице-премьера Владислава Суркова и 
главы Минрегиона Олега Говоруна. Тем временем региональные СМИ муссируют откровения 
сотрудников полпредств, пропуска которых продлены только до августа.  

Региональные СМИ цитируют откровения сотрудников ведомств, утверждающих, что в 
августе произойдет реорганизация полпредств. Они подчеркивают, что даже пропуски им 
продлили лишь до августа. Из чего можно сделать вывод о переходе людей в другую 
структуру.  

Неблагоприятные прогнозы в отношении полпредств появляются не в первый раз – 
наблюдатели утверждают, что свою функцию они уже выполнили и надо либо наделять их 
новыми, либо распускать. Это подтверждают и социологи: по данным фонда «Общественное 
мнение», около 80% россиян понятия не имеют, кто является их полпредом, и ничего не 
знают об их работе (см. «НГ» от 07.06.12).  

Вероятность того, что от института полпредов откажутся раз и навсегда, минимальна, 
оговариваются эксперты. Добавляя, однако, что прошедшие кадровые перестановки вряд ли 
были случайными: напомним, в середине мая президент Владимир Путин подписал указ об 
освобождении Евгения Куйвашева от должности полпреда в Уральском федеральном округе, 
а его место занял экс-начальник цеха Уралвагонзавода Игорь Холманских. А экс-
представитель президента в Центральном федеральном округе Олег Говорун стал 
министром регионального развития России. После чего полпреда президента на Дальнем 
Востоке Виктора Ишаева назначили руководителем нового Министерства по развитию 
Дальнего Востока.  

Эксперты допускают, что новая структура на базе института полпредов может войти в 
федеральное правительство, приступив к выполнению иных функций. К примеру, 
контролировать выполнение правительственных программ. Вчера, кстати, стало известно, что 
Уралвагонзавод, откуда и сам полпред Холманских, создаст в иннограде «Сколково» центр 
научных исследований и опытно-технологических работ. Напомним, контроль за 
инвестициями и модернизацией, включая и ВПК, сосредоточен в руках вице-премьера 
Владислава Суркова. Вряд ли это случайное совпадение. «В правительстве образовалась 
мощная связка: Владислав Сурков – Олег Говорун», – указывает заместитель гендиректора 
Центра политических технологий Алексей Макаркин. По его мнению, реорганизация института 
полпредов вполне вероятна. Он убежден, что назначение Холманских свидетельствует об 
отношении Путина к этим структурам: «В нынешнем виде они не являются жизненно 
необходимыми для президента. Свою роль по приведению в порядок регионального и 
федерального законодательства этот институт выполнил». Сейчас полпреды просто 
мониторят происходящее в регионах и докладывают Путину, говорит Макаркин, указывая, что 
эту функцию параллельно выполняют и другие структуры. В Минрегионе комментировать 
информацию о переподчинении их ведомству института полпредов посчитали 
преждевременным, не исключив, однако, и такого варианта развития событий: «Давайте 
подождем положения о министерстве, которое выйдет на следующей неделе».  

Гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин заявил в беседе с «НГ», 
что в курсе слухов о расформировании института полпредов: «Попытка использовать 
полпредов на финансово-хозяйственном фронте провалилась. В администрации президента 
экономики мало, и они оказались пятым колесом в телеге, в то время как все контролировал 
Минфин. Они очень многим мешали, и целесообразность их работы казалась сомнительной». 
В то же время, подчеркивает эксперт, в условиях возвращения губернаторских выборов 
отказываться от этого института – шаг недальновидный, «особенно если полпреды вернутся к 
своим непосредственным обязанностям и будут следить за исполнением законодательства».  

Однако не свидетельствует ли о том, что Владимиру Путину уже не так важны полпреды, 
назначение на эту должность экс-начальника цеха Уралвагонзавода Игоря Холманских? 
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Алексей Мухин поведал любопытную деталь: во время беседы с Путиным тот объяснил, что 
таким образом он обновляет лицевой состав: «Хотели новых лиц? Получите!» Вице-
президент Центра политических технологий Борис Макаренко, в свою очередь, считает 
реальной полную реорганизацию института полномочных представителей – за исключением 
этих структур на Кавказе и Дальнем Востоке: «Там полпреды фактически выполняют роль 
наместников, и убирать их будет невыгодно Кремлю. Особенно Александра Хлопонина 
(полпреда президента в Северо-Кавказском федеральном округе. – «НГ»)». Президент фонда 
«Петербургская политика» Михаил Виноградов заявил «НГ», что прошедшие в последнее 
время назначения дали понять, что крест на институте полпредов не ставят. Но его 
переформатирование под выполнение целевых программ правительства можно допустить: 
«Все будет зависеть от внутренней аппаратной борьбы. Раньше институт был в подчинении 
администрации президента, но все может измениться». 

«Независимая  газета» 
 

Доходы растут как в последний раз 
Доходы наших соотечественников в мае этого года (к маю прошлого) выросли на 3,6%. 

Средняя зарплата увеличилась еще больше — на 15,1%. Так «распухала» зарплата до 
кризиса. И что особенно тревожит — рост средней зарплаты вновь опережает динамику 
производительности труда почти в три раза. То есть, работники зачастую получают 
фактически не заработанные деньги. Чем это кончается? Вспомним 2008-2009 годы. 

 Средняя зарплата, в свою очередь, увеличилась на 15,1% к маю 2011 года и составила 
чуть более 26 тысяч рублей. За пять месяцев ее рост составил 14,8%. 

Кроме того, вышли данные о безработице. Она снизилась на 5,4% по отношению к апрелю. 
279 тысяч россиян в мае нашли работу. Общая безработица в апреле составляла 4,4 млн. 
человек (это всего 5,8% экономически активного населения страны). 

Пора праздновать отступление кризиса хотя бы на территории «острова благополучия» — 
то есть России? 

Это было бы по меньшей мере преждевременно. Ситуация на мировых и российских 
рынках продолжает на самом деле ухудшаться. 

Начнем с Европы. Грецию несмотря на победу на последних парламентских выборах 
консерваторов, сторонников прежних договоров с кредиторами, ждет дефолт. Не важно, в чем 
он будет рассчитываться в драхмах или евро. Близки к дефолту и банковские системы 
Италии и Испании, не считая еще Португалии и Ирландии. Правда, Брюссель готовит новые 
спасительные меры. Речь идет о широкомасштабных вливаниях в финансовые рынки 
кризисных стран. Главное, чтобы не дать распространиться долговой заразе еще и на 
Францию — ядро еврозоны. Может быть новая волна финансового кризиса и будет 
приостановлена. 

Но есть еще одна напасть, прямо вытекающая из первой — долги. Рецессия, то есть 
реальный спад производства. А это уже по-настоящему страшно. В апреле испанская 
промышленность упала к марту на 9%, итальянская — на 8%. Но, что еще хуже — немцы 
рухнули на 0,8%. Казалось бы малость. Но это локомотив всего ЕС. А данные по деловой 
активности в Германии демонстрируют, что в мае-июне будут еще хуже. 

Тормозит Китай. Если в прошлом году он вырос на 10%, то в этом, по прогнозам экспертов, 
максимум на 7%. 

Так кто же будет покупать российские нефть и газ? Ну, приобретать энергоносители будут. 
Но не по ценам, нужным российскому бюджету и экономике в целом. Бюджет-2012 зависит от 
нефти уже на 50%. Между тем, бездефицитным он может быть при цене на нефть на уровне 
$117 за баррель. А сейчас она упала до $95. 

Иными словами, платить бюджетникам будет сложнее. А в бюджетной сфере в России 
работают до 50% трудоспособного населения. Кстати, пресловутые 15% роста средней 
зарплаты и были достигнуты во многом за счет утроения денежного довольствия военным. Но 
больше таких подарков не ожидается. 

Первый вице-премьер Игорь Шувалов в интервью газете The Wall Street Journal 
подтвердил: спрос и цены на нашу нефть могут пойти вниз. Это, по его словам, может 
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привести к заморозке 1,4-2,5 трлн. бюджетных рублей (18% бюджета 2013 года). То есть, 
именно такие суммы в 2013 году если и будут собраны в федеральный бюджет, но тратиться 
не будут, а пойдут в Резервный фонд. 

«Московский комсомолец» 
 

Пешеходный переход по-новому. Главные новости 
ГИБДД России закончила разработку поправок в ГОСТы, которые касаются пешеходных 

переходов. Главная цель нововведений – улучшение видимости в зоне пешеходных 
переходов и, как следствие, снижение аварийности. 

Итак, вот главные нововведения, которые нас ждут в будущем: 
Разметка пешеходных переходов в будущем будет не белой, а желтой 
Перед пешеходными переходами дорожные знаки будут дублироваться непосредственно 

на асфальте на каждой полосе движения 
Перед каждым переходом появятся «лежачие полицейские». Исключение будет сделано 

только для «магистральных дорог».  
Перед переходом у образовательных учреждений появится светофор с желтым мигающим 

сигналом.  
Кроме того, сами дорожные знаки перед переходом должны быть сделаны на 

световозвращающих щитах со световой индикацией. А если на дороге есть четыре или более 
полосы движения, то знак «Пешеходный переход» будет продублирован над проезжей 
частью. 

«Авто@mail» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Первая сетевая война 
  Мир вступил в эпоху кибернетических войн. По мнению министра обороны США Леона 
Панетты, не исключен "электронный Перл-Харбор". 

Спецподразделения для боевых действий в сетевом пространстве уже существуют во 
многих странах мира. Так, США создали U.S. Cyber Command еще в 2010 году, при этом 
активные разработки "атакующего" кибероружия начались в президентство Буша. В 2011-м 
появился примечательный документ "Глобальная стратегия развития киберпространства", 
предусматривающий применение вполне реальной военной силы в ответ на "виртуальные" 
атаки. Израиль объявил о создании аналогичных подразделений только в августе прошлого 
года, однако речь, очевидно, идет лишь о расширении и легализации уже существующей 
системы. В январе о создании первого образца кибероружия объявила Япония. Германия 
будет способна на государственном уровне осуществлять хакерские атаки к концу текущего 
года. 

В России и Китае подобные структуры засекречены, однако следы их деятельности 
появляются давно и регулярно. Кроме того, о киберугрозе говорят и на вполне официальном 
уровне. Так, в 2009-м замначальника Генерального штаба Ноговицын предсказал начало 
полноценных кибервойн в ближайшие 2-3 года (и был абсолютно прав). В начале 2012 года 
на сайте Минобороны РФ появился документ "Концептуальные взгляды на деятельность 
Вооруженных Сил Российской Федерации в информационном пространстве". По сути, в нем 
описываются общие принципы поведения России в ходе возможной кибервойны. При этом, 
как и американская "Глобальная стратегия развития киберпространства", он предусматривает 
возможность силового ответа на кибернетические атаки. 

Итак, что такое кибервойна? В "наступательном" смысле – это пропаганда, шпионаж 
(взлом страниц и серверов для доступа к закрытой информации) и саботаж (атаки с целью 
блокирования работы сайтов и компьютерных систем; дезинформация, то есть замена 
данных во "вражеских" системах; вмешательство в работу контролируемого компьютерами 
оборудования с целью его вывода из строя). 

Разумеется, параллельно со средствами нападения на государственном уровне 
разрабатываются и средства защиты от хакерских атак. 
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Рассмотрим эти направления подробнее – и начнем с обороны. Уже сейчас, когда 
подрывная деятельность в Интернете носит в основном характер свободной частной 
инициативы, ее масштабы заставляют насторожиться. Потери от действий киберпреступников 
оцениваются в $1 трлн. Каждый день появляется около 55 тыс. образцов вредоносного ПО. 
При этом полностью нейтрализовать угрозу не позволяют даже очень внушительные ресурсы 
– так, только с апреля по июнь 2011 года жертвами хакерских атак стали такие 
технологические колоссы, как Google, Sony, Citigroup и Lockheed Martin. Между тем, 
возможности крупного государства по созданию вредоносного ПО несопоставимы с 
возможностями "самодеятельных" хакеров. 

Эта угроза вполне осознается, и в США на нее реагируют по нескольким направлениям. 
Во-первых, государство все больше вовлекается в сферу обеспечения безопасности обычных 
сетей. Минобороны США предоставляет данные разведки в области киберугроз военным 
подрядчиками и их провайдерам – предполагается, что эта практика будет распространена на 
всю промышленную базу Штатов. Во-вторых, ведется разработка сверхзащищенных военных 
операционных систем. 

Перейдем от обороны к нападению – и начнем с пропаганды. Интернет вообще и 
социальные сети в частности уверенно оттесняют телевидение с ключевых позиций. Это 
прекрасно осознают теоретики и практики кибервойны – так, Центральное командование США 
(Centcom) закупило специальное программное обеспечение для ведения секретной 
блогерской деятельности на зарубежных сайтах. Под контролем одного военного будет 
находиться до десяти виртуальных личностей с подробно проработанными биографиями и 
замаскированными IP-адресами. 

Саботаж тоже применяется довольно активно — атаки, блокирующие работу сайтов и 
компьютерных систем, стали обыденностью, и госструктуры достаточно широко пользуются 
этой тактикой. Скажем, джихадистские сайты существуют только потому, что вызывают 
нездоровый интерес у спецслужб, черпающих там немало полезной информации. Так, в 
марте на две недели перестали функционировать джихадистский форум "Шумух аль-ислам" и 
еще четыре подобных сайта. Затем их работа восстановилась – но в ходе этой локальной 
кибервойны испанская полиция смогла вычислить и поймать Мурада Хусейна Аль-Малки, за 
которым охотилась более года. Аль-Малки ("Библиотекарь") занимался администрированием 
и архивированием джихадистских вебсайтов. Операция стала возможна потому, что 
американцы взломали пароли ключевых исламистских форумов. 
 Примеры можно приводить долго. Скажем, на Западе подозревают, что за кибератакой 
на Эстонию в 2007-м стоит не свободная частная инициатива, а государство. Напомним, что 
после сноса Бронзового солдата в Эстонии на несколько недель были парализованы 
правительственная переписка и онлайновые банковские операции, атаки подверглись 
информационные сети СМИ, частных предприятий и университетов. 

В 2008-м во время Пятидневной войны были заблокированы сайты президента Грузии 
и министерства обороны. На сайте МИДГрузии вместо главной страницы появился набор 
фотографий с изображением Саакашвили в образе Гитлера. 

Начавшиеся после выборов в Госдуму протесты в мае вылились и в длительное 
киберпротивостояние между активистами оппозиции и Кремлем. 4 мая российское крыло 
известной транснациональной хакерской группы Anonymous пообещало отключить сайты 
правительства и премьер-министра. Однако на практике эффективность атаки на 
правительственные сайты оказалась почти нулевой, а наиболее успешный хакер был 
отловлен в начале июня и угодил под уголовное преследование. 
 

Зато 6 мая, в день "Марша миллионов", в оффлайн ушли сайты телеканала "Дождь", 
Slon.ru, "Коммерсантъ" и газеты "Большой город". DDoS-атаке подвергся и сайт "Эха Москвы", 
но "Эхо" устояло. "Боевые действия" продолжились 9 мая, когда хакеры пытались 
блокировать работу президентского сайта kremlin.ru. Одновременно атаке подвергся 
американский сервис трансляции потокового вещания Ustream.tv., точнее – канал 
независимого журналиста ReggaMortis1, который вел трансляцию акций оппозиции. UStream 
"лег" на девять часов – ибо атака была массированной, и что самое примечательное, 
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коалиционной. В ней было задействовано 25 тысяч серверов, расположенных в России, 
Казахстане и Иране. 

Обратимся теперь к кибершпионажу и наиболее жестким формам киберсаботажа – с 
выведением из строя контролируемого компьютерами оборудования. Две этих тактики 
практически неотделимы друг от друга. 

Первый случай киберсаботажа с серьезными последствиями в "реальном" мире 
датируется 2000-м годом. Тогда уволенный оператор австралийской станции водоочистки при 
помощи украденного ПО и системы радиоуправления смог вмешаться в ее работу. В итоге 
тысячи тонн сточных вод были сброшены в реку, что породило локальную экологическую 
катастрофу. 

Несколько лет спустя чем-то подобным занялись гораздо более серьезные люди. В 
сентябре 2010 года компьютерный вирус Stuxnet атаковал ядерные объекты Ирана. 
Программа должна была искать центрифуги Siemens P-1, используемые для обогащения 
урана. Захватив контроль над управляющим компьютером, вирус отдавал команды либо на 
резкую раскрутку центрифуг, либо на столь же резкое торможение – в итоге они просто 
ломались. Атака задержала ядерную программу Ирана минимум на полгода 
("оптимистически" – до двух лет). При этом Stuxnet успешно ускользнул от внимания иранцев, 
списавших все на механические проблемы оборудования. Однако идеального оружия не 
бывает. Из-за ошибки программистов вирус вышел за пределы Ирана и начал 
распространяться по миру. В итоге программа попала в руки специалистов по 
кибербезопасности. 

Всплыли занимательные подробности. Stuxnet, судя по имеющимся данным, 
разрабатывался в США по крайней мере с 2007-2008 годов в рамках программы 
"Олимпийские игры" в тесном контакте со специалистами армии Израиля. Полигоном для 
испытания вируса стал израильский ядерный центр в Димоне. При этом "Олимпийские игры" 
не ограничились созданием Stuxnet – деятельность "боевой" программы обеспечивалась 
набором шпионских. Так, во многом подобный Stuxnet шпионский вирус Duqu был обнаружен 
на компьютерах производителей систем управления производственными процессами – 
напомним, именно вторжение в такую систему обеспечило разрушение иранских центрифуг. 
Наконец, произошла серия инцидентов с вредоносной программой Wiper/Viper, выполнявшей 
классические функции компьютерного червя – она стирала данные на компьютерах 
министерства нефти Ирана. 

В мае 2012 года Лаборатория Касперского объявила, что обнаружен еще один 
экземпляр – огромный и очень сложный вирус Flame, предназначенный для кражи офисных 
документов, файлов PDF и чертежей AutoCAD. Очевидно, что основной целью Flame было 
хищение технической документации – в том числе для обеспечения необходимой 
информацией боевых вирусов. Естественно, основной мишенью вируса оказался Иран – на 
него пришлась половина случаев. При этом Лаборатория Касперского обнаружила явное 
сходство между элементами Flame и ранними версиями Stuxnet. 

Иными словами, первые "залпы" кибервойн уже прогремели – в них пока нет жертв, но 
уже есть разрушения. Старинное искусство пропаганды, шпионажа и саботажа выходит на 
принципиально новый уровень. ООН по обыкновению предостерегает от глобальной 
кибервойны – но ее по обыкновению никто не послушает. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 22.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 9054 ▲ 0, 39 

EUR 
 

41, 7208 ▲ 0, 48 
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9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


